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В нашем университете вошло в 
традицию проводить массовые меро
приятия и праздники на площадке 
Ледового дворца. День влюбленных не 
стал исключением. Уже при входе на 
лед все увидели на табло поздравле
ния, а в конце катания начали вручать 
друг другу шарики в виде сердец. В за
вершение вечера преподаватели 
и студенты выстроились в форме 
сердца - символа любви к университе
ту. Огромное спасибо сотрудникам 
Ледового дворца и 00 «БРОМ» за по
мощь в организации катания.



2 №2(58) ФЕВРАЛЬ 2010

Снова ПЕРВЫЕ 
на конкурсе 

студенческих СМИ
Св АЙЯИЖЛ®

за победу в конкурсе на .лучшую студенческую 
гажу, » рашэх

^слублиханетго оеминара-практикума
‘Зимняя школа студенческой журналистики* 

в номичаиии

Бумажный кораблик, который каждый из нас в детстве в компании озорных ребятишек запускал в лужах после дождя, стал 
символом открытия совсем не детского IV Республиканского образовательного семинара-практикума «Зимняя школа студенче
ской журналистики» в Минске.

С 19 по 21 февраля профессиональная волна «накрыла» около 250 участников, находящихся на борту спортивно- 
оздоровительного комплекса БГУ «Бригантина». Со всех уголков Беларуси инициативные, креативные и активные студенты 
представили печатные издания своих университетов и прошли хорошую школу журналистики, получив возможность при этом 
поработать в собственной газете с новой командой в роли редакторов, журналистов, PR-менеджеров, фотографов и Web- 
дизайнеров. И нет ничего удивительного в том, что многие из них в скором будущем получат дипломы врачей, инженеров, эконо
мистов или филологов. Итак, как же все это было...

СЕМИНАРЫ-ПРАКТИКУМЫ, 
ИЛИ «НЕ НАДО ИЗДЕВАТЬСЯ

НАД ЧИТАТЕЛЯМИ»
Надо признаться, неожиданностей было 

немало. По приезде все участники были раз
делены на команды, в которых работали все 
время над совместной газетой. Атмосфера, 
царившая в «Бригантине», действительно 
отражала все особенности работы журнали
стов: поиск новостей, конкурентная борьба за 
информацию, расследования, поджимающие 
сроки, бессонные ночи, печать свежего номе
ра, конференции с известными личностями, 
вспышки фотоаппаратов.

Проходившие на зимней школе семинары 
под руководством преподавателей Института 
журналистики БГУ увеличили багаж знаний 
«новоиспеченных» журналистов и дали воз
можность сразу же реализовать его на практи
ке. В течение трех дней студенты участвовали 
в работе учебных секций «Дизайн газеты», 
«Как делать новости», «Интернет СМИ», 
«Искусство интервью», «РКосвещение», 
«Составляющие успешного проекта», психоло
гический тренинг. Многим работа журналистов 
покажется творческой и непринужденной. Но 
на практике все оказывается намного серьез
ней. На семинаре-практикуме «Дизайн газеты» 
«авторы» газет смогли представить свои рабо
ты на суд профессионалов, которые, указывая 
на ошибки и недочеты, давали ценные советы, 
как сделать материал более интересным и 
читаемым.

МИНИСТР ОБРАЗОВАНИЯ ОТВЕЧАЕТ 
ВСЕМ НА ЛЮБЫЕ ВОПРОСЫ, 
А ТЕЛЕВЕДУЩИЕ НОВОСТЕЙ

ДЕРЖАТ СВОЕ СЛОВО
В рамках «Зимней школы журналистики» 

была проведена встреча с Министром образо
вания Республики Беларусь А. М. Радьковым 
и ректором БГУ С. В. Абламейко, которые 
отметили, что всегда с удовольствием участ
вуют в подобных встречах с молодежью. Жур
налисты «Бригантины» активно включались в 
разговор, задавали вопросы и в то же время 
сами смогли ответить на вопрос министра. 
Его вопросом была интересная логическая 
задача, решение которой нашлось в аудито
рии.

«Но какой же семинар без профессиона
лов и известных личностей в данной сфе
ре?» - спросите вы. «Конечно же не без это
го!» - отвечу вам. На мастер-классах участни
ки смогли в непринужденной обстановке 
пообщаться с известными редакторами бело
русских СМИ, Интернет-портала tut.by, веду
щими телеканалов ОНТ, СТВ и радио «Пилот- 
FM». Курьезные случаи в работе, ее особен
ности и сложности, увлечения и отдых, реко
мендации и обмен мнениями - все это интере
совало молодых журналистов. По окончании 
одного из мастер-классов ведущий программы 
«Наши новости» на канале ОНТ Евгений Паш
ковский пообещал передать привет оговорен
ными знаками всем участникам проекта в 
следующем выпуске новостей и сдержал свое 
слово. 23 февраля в 16.00 в прямом эфире, 
прощаясь, он подмигнул и демонстративно 
кивнул головой.

Поучительным был мастер-класс знаме
нитого белорусского фотографа Юрия Ивано
ва (в свое время мастер помимо простых 
людей снимал известных политиков, спорт
сменов, общественных и культурных деяте
лей, таких как Петр Машеров, Михаил Горба
чев, Владимир Мулявин). Несмотря на свои 
70 лет, этот человек оказался энергичным, 
интересным, полным идей и желания рабо
тать. С удовольствием откликнулся на просьбу 
многих молодых фотографов оценить их 
работы и дать практический совет.

О САМОМ ГЛАВНОМ, 
ИЛИ «МОРЕ ОКАЗАЛОСЬ ПО КОЛЕНО»

В последний день пребывания в 
«Бригантине» были подведены итоги, вручены 
сертификаты о прохождении обучения курса 
журналистики. В конкурсе, проводимом БГУ в 
рамках Республиканского семинара- 
практикума «Зимняя школа студенческой 
журналистики», в номинации «Лучшая вузов
ская газета» первое место заняла газета 
ГГТУ им. П.О. Сухого «Сушка». А по итогам 
фотомарафона «Бригантина глазами студен
тов», проводимого Юрием Ивановым, Ирина 
Чернявская (редактор нашей газеты) из семи 
номинаций три увезла с собой в 
«Политех».

‘ Редакция выражает благодар- ;
' ность всем, кто принимает уча- < 
' стие в создании университетской . 
( газеты «Сушка», а именно: <

< - грамотным корректорам: к
< АНИКЕЕНКО М. В., х
< ВОРОНИК В. В., х
< ВЛАСОВУ А. В.; X
< - оперативным техническим х
< работникам газеты: х
< ПОТЫЛКИНУ А. В., х
< ЛЕОНОВОЙ В. Н., х
< ШТАНЗЕ А. В. X
< и всем сотрудникам, препода- х
< вателям и студентам, которые х 
< пишут нам свои статьи! х
* ПОЗДРАВЛЯЕМ ВСЕХ! х
, С ПОБЕДОЙ! х

О ТОМ, ЧЕГО НЕ БЫЛО
Следовало бы сказать пару слов о досуге 

и отдыхе в «Бригантине». Но его просто- 
напросто во время проведения «Зимней шко
лы» у участников не было. Насыщенная про
грамма и желание охватить все ставили их 
перед безальтернативным выбором.

СЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ
Хочется поблагодарить руководство вуза 

за предоставленную возможность участия в 
зимней школе журналистики. Также отдельное 
спасибо кассиру железнодорожного вокзала, 
которая постаралась найти хорошие места в 
поезде, и случайным попутчикам, которые 
достойно выдержали четырехчасовую непре
рываемую болтовню, сопровождаемую обме
ном впечатлениями, мнениями, поздравления
ми на обратном пути.

Виктория ЩИРЯКОВА, 
студентка гр. МТ-32
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НОВОСТИ УНИВЕРСИТЕТА

РАССМОТРЕНО НА ЗАСЕДАНИИ 
РЕКТОРАТА

1 февраля были подведены итоги 
экзаменационной сессии, рассмотрены 
вопросы о выполнении целевых показа
телей социально-экономического разви
тия в IV квартале и за 2009 год, о со
стоянии учебно-методической, научно- 
исследовательской, идеологической и 
воспитательной работе кафедры 
«Промышленная электроника».

УЧЕБА АКТИВА 
ПРОФКОМА СТУДЕНТОВ

УЧАСТИЕ 
В РЕСПУБЛИКАНСКОЙ 

ЛЫЖНЕ

ВИЗИТ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 
ИТАЛЬЯНСКОГО ФОНДА 

«Поможем им жить!»

10 февраля социально-психоло
гической службой для профсоюзного 
актива были проведены тренинги и заня
тия. На них были определены направле
ния работы школы профсоюзного акти
ва, среди которых - повышение комму
никативных навыков позитивного мыш
ления, вопросы межличностного обще
ния и др. Далее состоялось заседание 
президиума профкома студентов с под
ведением итогов работы в первом семе
стре и определением приоритетных 
направлений работы на второй. Среди 
ближайших предстоящих мероприятий - 
обучающий семинар для профоргов 
1 курса, акция «Молодые против старич
ков» (соревнования по пейнтболу среди 
профоргов 1-х курсов и старших профсо
юзных активистов) и другое.

СОВЕТ УНИВЕРСИТЕТА 
ПОДВЕЛ ИТОГИ

15 февраля были подведены итоги 
деятельности университета в 2009 г., 
рассмотрены итоги выполнения показа
телей социально-экономического разви
тия университета и задачи на 2010 г., 
итоги зимней экзаменационной сессии и 
утверждение рабочих учебных планов 
на 2010/2011 учебный год по дневной 
форме обучения.

АКЦИЯ В ДЕНЬ ВЛЮБЛЕННЫХ 
«ТРОПА ЛЮБВИ»

15 февраля ко Дню влюбленных в 
холле первого корпуса профком студен
тов организовал для студентов настоя
щий праздник. Конкурсная программа 
«Тропа любви» была разнообразной. В 
основном в ней принимали участие па
ры. За определенное время нужно было 
зубочистками выложить признания в 
любви, отжаться с завязанными шарфом 
глазами и многое другое. Весь день 
работала почта любви, где студенты 
отправляли друг другу признания и по
желания.

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ 
ИНФОРМИРОВАНИЯ

18 февраля в зале заседаний состо
ялся единый день информирования, где 
рассматривались вопросы о политике 
Республики Беларусь в области оборо
ны (ко Дню защитников Отечества и 
Вооруженных сил Республики Беларусь)

6 февраля руководство и студенты 
нашего университета приняли участие в 
республиканской лыжне. Среди девушек 
первое место заняла студентка нашего 
вуза, секретарь ПО ОО «БРСМ» Хами- 
цевич Ольга. Общее место по результа
там соревнований - четвертое.

Диалог сотрудников банка со студентами
11 февраля в конференц-зале уни

верситета прошел День клиента в фор
ме диалога с менеджером филиала 
№ 300 Гомельского областного управле
ния ОАО АСБ «Беларусбанк» Косенко 
Валентиной Анатольевной. Встреча 
была подготовлена с целью консульта
ционной поддержки населения. Не все
гда, к сожалению, клиент правильно 
осуществляет финансовые операции, 
ориентируется в видах сбережений, в 
правилах кредита и услугах пластиковых 
карточек. Студентам университета было 
интересно узнать, каким видом сбереже
ний они могут воспользоваться для нако
пления из стипендии (например, на от
дых), возможно ли получить кредит на 
обучение, жилье, в том числе и на льгот
ных условиях, и многое другое. Для вы
пускников в сфере банковского дела 
оказались актуальными вопросы о напи
сании дипломного проекта, о темах,

По результатам фестиваля команд КВН 
в Гомеле команда «Янка Брыль» приглашена 
для участия в сезоне Межрегиональной лиги 

«Полесье» Международного союза КВН! 
Игра будет проходить 29 марта.

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
команду КВН 

«Янка Брыль» 
(ГГТУ им. П. О. Сухого, 

Гомель-Брилево) 

с победой 
на мультифес тивале 

стран России, Беларуси и Украины 
в городе Чернигове 

и на Международном фестивале юмора 
«По семейным обстоятельствам»

18 февраля в очередной раз наш 
вуз посетили представители итальянско
го фонда «Поможем им жить». В этот 
день вице-президент фонда Лучано 
Бракони вручил студентам-сиротам 
специальные стипендии от итальянских 
семей.

наиболее значимых для внедрения их на 
практике. Валентина Анатольевна пред
ложила чаще встречаться со студенче
скими группами на определенных семи
нарах-практикумах и кураторских часах, 
чтобы помимо теоретических основ по
мочь обрести и практические навыки.

есть новость? пишите: GGTUgazeta@mail.ru

mailto:GGTUgazeta@mail.ru
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11 февраля состоялась встреча руководства города с активной молодежью, а точнее, динамичный диалог 
между молодыми гомельчанами (среди которых были и студенты нашего университета) и председателем город
ского исполнительного комитета города Виктором Ивановичем Пилипцом.

Виктор Иванович ответил на десятки вопросов и рассказал о ходе реализации государственной молодежной 
политики в городе Гомеле. По его словам, государство создает все необходимые условия для включения молодежи 
в социально-экономическую жизнь государства, в развитие его творческих способностей и духовного развития, и 
что в первую очередь требуется от молодежи, так это активность в проявлении своего потенциала. Также под
черкнул особую роль ОО «БРСМ» как надежного партнера и помощника органов государственной власти. 
В. И. Пилипец рассказал о подписании акции «868 добрых дел любимому городу» и считает, что половину этих дел 
в копилку должна внести именно молодежь.

Вот наиболее актуальные и волнующие темы обсуждения.

Парк - наша ценность. Будем ли 
мы платить за его посещение?

Вопрос для тех, кто любит посещать 
такие места, - серьезный, отметил 
Виктор Иванович, особенно для моло
дых людей. На сегодняшнем этапе про
водится мониторинг, к опросу на сайте 
дворцово-паркового ансамбля пригла
шаются все желающие. «Если большин
ство посчитает, что вход в парк платным 
делать не стоит, значит, будет именно 
так», - заверил Виктор Иванович. Во
прос об оплате поставлен наряду с тем 
же, почему запретили проведение 
праздников на площади. Целыми грузо
виками вывозится мусор и с площади, и 
с прилегающего к ней парка. А это место 
уникально, и необходимо сохранить его 
красоту.

Что делается для улучшения эко
логической обстановки в нашем горо
де?

Наш город по-прежнему остается в 
перечне населенных пунктов, ощущаю
щих последствия катастрофы на Черно
быльской АЭС. Только по линии черно
быльской госпрограммы выделено 
8 млрд рублей на приобретение комму
нальной техники.

Всем известные «химзаводские го
ры» - отходы от производства завода, 
которые не представляют особой опас
ности, заверил Виктор Иванович. Если 
бы это не соответствовало действитель
ности, умолчать было бы сложно. Хотя, 
конечно, факт их наличия вызывает 
интерес, а понимание того, что они об
разуются в результате химического про
изводства, может вызывать тревогу и 
опасения. Сейчас рассматривается во

прос о вовлечении этих отходов в произ
водственный оборот.

Сейчас многое делается в плане 
устранения загрязнений, образующихся 
от транспорта. К примеру, Виктор Ивано
вич недавно поставил задачу - перевес
ти городской дизельный транспорт на 
топливо с биодобавками, которое позво
лит сократить выброс в атмосферу тяже
лых металлов. Кроме того, сегодня сами 
предприятия заинтересованы в том, 
чтобы уменьшать их количество. Это 
выгодно с точки зрения сокращения 
налога: уменьшаются выбросы - умень
шается налог.

А в Гомеле будет свой аквапарк? 
Что появится нового в нашем городе?

Виктор Иванович Пилипец поддер
жал важность вопроса строительства 
аквапарка в нашем городе. «В списке 
инвестпроектов, - сказал он, - значится 
такой объект, как аквапарк. На самом 
же деле желающих его осуществить 
пока не много». Тем не менее, для буду
щего объекта уже определена зона раз
мещения: напротив Ледового дворца. 
Виктор Иванович пообещал, что этот 
объект обязательно будет построен. 
Что касается других инвестиционных 
проектов, то по улице Хатаевича строит
ся гипермаркет, ведутся переговоры с 
турецкой компанией о строительстве 
минигостиницы, а также торгово
развлекательного центра и т. д.

Своя квартира для каждой моло
дой семьи - мечта или реальность?

«Проблема жилья - извечная про
блема. Но так, как она рассматривается 
в Республике Беларусь, она не рассмат
ривается ни в одном государстве быв

шего СССР. Еще четыре года назад 
строилось около 1 тыс. новых квартир в 
год, сейчас же в год появляется около 
4 тыс. Так что критической проблемы с 
жильем у нас в городе нет».

Молодежь с пивом - как с этим 
бороться?

Сегодня, как известно, есть запрет 
на продажу пива в объектах торговли, 
где отсутствует торговый зал. «Предпри
ниматели решили обойти этот запрет, - 
отметил Виктор Иванович, - они пошли 
на «реконструкцию» торговых точек. Я 
запретил выдачу таких разрешений, 
однако до того момента их уже было 
выдано немало». Да и бороться с про
блемой чрезмерного потребления пива 
молодежью, по его словам, методом 
запрета нельзя. Должна быть прежде 
всего культура, и культура питья также. 
Что касается дней трезвости, то Виктор 
Иванович рассказал, что они отменены, 
поскольку никакого эффекта не приносят 
(на это заявление молодежь отреагиро
вала аплодисментами). Товарооборот, 
как он подчеркнул, в эти дни уменьшает
ся на 800 млн рублей. К тому же запрет 
стимулировал нелегальную продажу 
алкоголя.

Во время диалога у молодых людей 
была возможность обсудить волнующие 
темы и задать вопросы, зафиксировать 
на них внимание и придать им общест
венный резонанс. В этом, безусловно, 
огромный вклад таких встреч. Диалог 
Виктора Ивановича и молодежи закон
чился, так что теперь самое время 
браться за реализацию намеченных 
программ и акций.

Материал подготовила Анна КЕНЯ, 
студентка гр. МГ-22
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ГЛАВНОЕ - ВДОХНОВЕНИЕ НАШИ СТИПЕНДИАТЫ

25 февраля в Гомельском государственном техническом университете 
имени П. О. Сухого заместитель председателя Гомельского горисполкома 
Порошин Сергей Иванович и специалист управления по подготовке кадров 
ОАО «ОКБ Сухого» Строков Игорь Николаевич (г. Москва) торжественно вру
чили именные стипендии 16 лучшим студентам, аспирантам и благодарности 
их родителям.

Быть успевающим в учебе студентом 
и при этом уметь активно принимать 
участие в научной, общественной и 
спортивной жизни своего родного уни
верситета стало модно среди студентов 
нашего университета.

Денис Попов, студент 4 курса гума
нитарно-экономического факультета, 
обладатель стипендии Гомельского об
ластного исполнительного комитета, 
еще на первом курсе не сильно прояв
лял интерес к учебе. Но после того как 
пришло из деканата письмо-выговор его 
родителям, сразу же пересмотрел все

свои интересы. Результат - отличная 
учеба и успех в научной деятельности. 
После вручения Сергеем Ивановичем 
Порошиным благодарности Денис с 
радостью поделился: «Всегда приятно, 
когда твои успехи полезны, когда они 
видны и оцениваются. Встреча с такими 
людьми является своего рода поддерж
кой для нас и еще больше вдохновляет 
на новые свершения. Ну а мой секрет 
успеха прост - 90 % вдохновения и 10 % 
усилий».

Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ, 
редактор газеты

О РАСПРЕДЕЛЕНИИ
В этом году наш университет выпустит около 630 молодых 

специалистов, из них 368 студентов обучается на бюджетной 
форме. Выпускники бюджетной формы обучения подлежат обяза
тельному распределению согласно Положению о распределении 
выпускников № 1702 от 10.12.2007 г. Выпускники, обучающиеся 
за счет собственных средств, по желанию тоже могут получить 
направление на работу.

На начало февраля от предприятий поступило 160 заявок, что 
составляет 43 % от необходимого количества. Самыми активны
ми предприятиями, участвующими в процессе подачи заявок, 
являются: РУП «Гомельский радиозавод им. 60 лет 
СССР» (7 заявок), Пинское РУМП «Кузлитмаш» (11 заявок), РУП 
«Рогачевский завод «Диапроектор» (9 заявок). Ежегодно активно 
присылает заявки предприятие УЖКХ Гомельского облисполкома 
(18 заявок). Ожидаются заявки от предприятий РУП ПО 
«Гомсельмаш».

В декабре-феврале отделом кадров университета отправле
но около 20 писем на предприятия и организации Республики 
Беларусь. Приходят заявки и из Гродно, Могилева, Витебска. Это 
говорит о том, что выпускники нашего вуза показали себя с хоро
шей стороны не только на предприятиях г. Гомеля.

Наиболее востребованными у нанимателей выпускники спе
циальностей «Промышленная теплоэнергетика» и «Электро
снабжение».

Администрация университета постоянно проводит для выпу
скников вуза встречи с представителями предприятий и отдела 
кадров по вопросам распределения, объясняет права, обязанно
сти и льготы молодых специалистов.

Именные стипендии 
на весенний семестр 

2009/2010 
учебного года:

Стипендия Президента 
Республики Беларусь

Милевич Сергей (гр. УА-51) 
Агеева Ольга (гр. МГ-31) 
Кобзарь Николай (гр. С-22) 
Иоффе Максим (гр. НР-21)

Стипендия имени Ф. Скорины
Дорошко Павел (гр. ТЭ-42)

Стипендия 
имени А. Н. Севченко

Сердюков Дмитрий (гр. НР-41)

Стипендия Гомельского 
горисполкома

Алферов Александр (гр. ЭАПК-41)
Премия Гомельского 

облисполкома
Попов Денис (гр. МТ-41)

Стипендия «ОКБ Сухого» 
Коновалов Андрей (гр.ТМ-32) 
Киселевич Валентин (гр. ЭН-51) 
Стегачев Павел (гр. ЭС-42) 
Боровиков Андрей (гр. ЛО-41) 
Сибилев Антон (гр. С-41) 
Глебко Дмитрий (гр. ПМ-42) 
Стишенок Александр (гр. ЭП-42) 
Федкович Ирина (гр. МТ-51) 
Соболев Евгений, аспирант 
кафедры «Электроснабжение» 
Прохорчик Максим, аспирант 
кафедры «Электроснабжение»

20 МАЯ 
состоится III Международная научная 

конференция студентов, 
магистрантов и аспирантов

«БЕЛАРУСЬ В СОВРЕМЕННОМ МИРЕ»
Работа будет проходить по девяти секциям:

♦ «Беларусь в мировой геополитической системе» 
♦ «Белорусская модель социально-ориентирован

ной рыночной экономики, ее особенности и основные 
направления совершенствования»

♦ «Белорусская общность, национальная идея и 
государственность»

♦ «Правовое обеспечение социально-экономичес
кого развития Беларуси на современном этапе»

♦ «Проблемы социокультурной динамики в совре
менной Беларуси»

♦ «Место и роль Беларуси в мировом историческом 
процессе»

♦ «Политические институты и политические процес
сы в современной Беларуси»

♦ «Беларусь и соседи: исторические пути, взаимо
действие и взаимовлияние»

♦ «Грюнвальдская битва в исторической судьбе 
европейских народов»

Заявки для участия принимаются до 25 марта 
в каб. 1-419а (Болотиной А. Г.)

Материал подготовила
Татьяна КОВАЛЕНКО, студентка гр. Т-31
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Дата начала экзаменационной сессии 05.01.2010 
(фиксируется показатель выхода на сессию)
Дата окончания экзаменационной сессии 25.01.2010
(фиксируется успеваемость)
Дата начала занятий в семестре 08.02.2010 (фиксируется 
успеваемость после пересдач до начала семестра)

Успеваемость по факультетам 
в процентах от числа студентов по состоянию 

на фиксированные даты

Факультет 05.01.10 25.01.10 29.07.70 08.02.10
ГЭФ 81,1 73,7 83,6 99,0

ФАИС 77,4 69,5 86,3 95,6
ЭФ 80,0 62,7 76,6 96,5

МТФ 82,1 56,6 77,6 94,2
МСФ 78,9 52,8 73,8 93,3

ИТОГО 80,0 63,9 79,8 96,0

Анализ успеваемости 
(по состоянию на момент окончания сессии - 

25 января)

Факультет
Процент студентов, 

сдавших сессию Прирост
текущий год прошлый год

ГЭФ 73,7 65,8 7,9
ФАИС 69,5 59,6 9,9

ЭФ 62,7 49,3 13,4
МТФ 56,6 56 0,6
МСФ 52,8 53 -0,2

Анализ успеваемости
(по состоянию на момент начала занятий - 

9 февраля)

Факультет
Процент студентов, 

сдавших сессию Прирост
текущий год прошлый год

ГЭФ 99 90 9
ФАИС 95,6 91 4,6

ЭФ 96,5 88 8,5
МТФ 94,2 88,2 6
МСФ 93,3 90,1 3,2

СТАТИСТИКА
♦ В целом по университету абсолютная успеваемость 

по состоянию на 09.02.2010 г. составила 96 %, что выше 
аналогичного показателя в прошлом году - 83,5 %.

♦ Успеваемость студентов, обучающихся за счет 
средств республиканского бюджета, - 97,4 %, на услови
ях оплаты обучения - 94,7 %.

♦ По состоянию на 12 февраля задолженности имели 
56 человек.

♦ Наименее успевающие студенты - учащиеся 2-го и 
1-го курсов, хотя успеваемость студентов старших 
курсов не намного выше

с 22 "о 24 Mapnia :
ис1°по12РЧая ■

ПЕРВАЯ СЕССИЯ?

БЛИЦ-ОПРОС

КАКАЯ ОНА,
Екатерина ЗАПОЛЬСКАЯ, студентка гр. МТ-11: 

«Первая сессия для меня была немного страшной, я очень 
волновалась. Приятным сюрпризом оказался «автомат» по 
истории от Елизаровой Галины Владимировны. Сдавать эконо
мическую теорию у Потехиной Ольги Ярославовны было удо
вольствием, и высшая математика далась мне без проблем, а 
вот с информатикой пришлось потрудиться... Не скрою, шпар
галки готовила по всем предметам, кроме экономической тео
рии, но на самих экзаменах они мне не понадобились. Ожидала, 
конечно, что сдам сессию лучше. В результате - средний 
балл - 8, благодаря этому удалось получить повышенную сти
пендию».

Н икита ЕВДОКИМОВ, студент гр. HP-11: «Для меня 
первая сессия была очень запоминающаяся! Хотя бы тем, что 
еще такого не было в моей жизни. К сессии готовился как и все, \ 
шпаргалками так и не научился пользоваться - их постоянно 
находили преподаватели. Средний балл по сессии у меня 
5 баллов ровно. В целом, думал, что сессия будет легче. Позна
комился и с процедурой пересдачи. Обстановка неприятная, 
когда вместо всей группы в аудитории только 4 человека, и ты 
чувствуешь себя не в своей тарелке. Надеюсь, что следующая 
сессия будет полегче!»

Илья ЖЕЛЕЗНЯКОВ, студент гр. ПС-12: «Первая сессия 
для меня - это по-своему ужас, хотя я позитивный человек и во 
всем ищу свои плюсы.

Вот ты стоишь около кабинета, уверенный в себе, немного 
веселый, но наступает время заходить в кабинет... Ты захо
дишь, видишь преподавателя, и вдруг у тебя начинают подка- > 
шиваться колени... Но ты все-таки тянешь билет... И, о да, 
спасение! Ты написал на зачетную оценку, рад, но знаешь, что 
мог бы и выше... После сдачи сессии ты чувствуешь себя более 
уверенным, полноправным студентом, прошедшим «боевое 
крещение». Ходишь по вузу и радуешься тому, что еще будешь 
ходить по этим коридорам как минимум до следующей сессии».

А ндрей КЛИМОВ, студент гр. С-11: «Как и многие перво
курсники, я немного боялся сессии, поскольку это для меня 
было что-то новое. Но я был настроен решительно и всячески |
боролся со страхом, который жил во мне. На все экзамены і
старался идти первым, ну или в числе первых, потому что отве
тил и все - свободен. Честно говоря, надеялся на повышение 
оценки (раз шел первым), и это иногда помогало. Мне кажется, 
что к нам, первокурсникам, преподаватели на этой сессии были 
снисходительными. Хочу сказать огромное спасибо моим роди
телям, которые поддерживали меня постоянно».

Д митрий ДОРНЯК, студент гр. ЭН-12: «Первая сессия - 
это злая тетка, которая заставляет колотиться сердце при од
ном упоминании этого слова. Так я думал до 25 января...

Когда Кравченко Александр Ильич вынес нам зачетки и 
сказал, что пересдача ожидается в первых числах февраля, я 
чуток насторожился... И это мягко сказано. В моей голове про
летел вихрь мыслей, каждая твердила что-то свое, неся в себе 
только пессимистический отголосок. Я открываю зачетку, трясу
щимся пальцем нахожу строчку, посвященную предмету | 
«физика», по лицу стекают капельки пота, дрожат коленки, зубы I 
устроили барабанную дробь и... Моя косичка на затылке выпря- I 
милась, будто это живое существо, по которому пустили ток!!! I 
О, да! Я сделал это! В этот миг я почувствовал себя самым | 
счастливым человеком на планете, да что там на планете, во | 
всей вселенной не нашлось бы столь счастливого существа. От 
радости я готов был съесть зачетку, и сделал бы это, если бы 
не собственное тело, которое забилось в судорожном танце, | 
схожем на африканские пляски в самых глубоких недрах джунг-

; лей. В таком состоянии мне пришлось пойти домой, точнее, 
пропрыгать. Прибежав, я уснул, обнявшись с зачеткой, как ма
ленький ребенок, которому подарили на день рождения самый 
желаемый подарок... Это был самый счастливый день в моей, 
пока еще недолгой, студенческой жизни».

Материал подготовили Татьяна КОВАЛЕНКО, студентка гр. Т-31, 
Анна ГУРЕЕВА, преподаватель каф. 

«Физическое воспитание и спорт»



Во исполнение указания Министерства образования Республики Беларусь о пре
дотвращении взяточничества, протекционизма и других коррупционных правонаруше
ний эта информация уже была доведена до каждого преподавателя и студента под 
личную подпись . Мы же вам просто напоминаем перечень этих статей.

ПОЛУЧЕНИЕ ВЗЯТКИ
Статья 430. Получение взятки
1. Принятие должностным лицом для 

себя или для близких материальных ценно
стей либо приобретение выгод имущест
венного характера, предоставляемых ис
ключительно в связи с занимаемым им 
должностным положением, за покровитель
ство или попустительство по службе, благо
приятное решение вопросов, входящих в 
его компетенцию, либо за выполнение или 
невыполнение в интересах дающего 
взятку или представляемых им лиц како
го-либо действия, которое это лицо 
должно было или могло совершить с 
использованием своих служебных полномо
чий (получение взятки) наказываются огра
ничением свободы на срок от трех до пяти 
лет с лишением права занимать определен
ные должности или заниматься определенной 
деятельностью или лишением свободы на 
срок до семи лет с конфискацией имущест
ва и с лишением права занимать опреде
ленные должности или заниматься опреде
ленной деятельностью.

2 Получение взятки повторно, либо 
путем вымогательства, либо группой лиц по 
предварительному сговору, либо в крупном 
размере наказывается лишением свободы на 
срок от трех до десяти лет с конфискацией 
имущества и с лишением права занимать 
определенные должности или заниматься 
определенной деятельностью.

3. Действия, предусмотренные частями 
первой или второй настоящей статьи, совер
шенные лицом, ранее судимым за преступ
ления, предусмотренные статьями 430, 431 
и 432 настоящего Кодекса, либо в особо 
крупном размере, либо организованной 
группой, либо лицом, занимающим ответст
венное положение, наказываются лишением 
свободы на срок от пяти до пятнадцати лет с 
конфискацией имущества и с лишением 
права занимать определенные должно
сти или заниматься определенной деятель
ностью.

ДАЧА ВЗЯТКИ
Статья 431. Дача взятки
1. Дача взятки наказывается исправи

тельными работами на срок до двух лет, 
или арестом на срок до шести месяцев, или 
ограничением свободы на срок до двух лет, 
или лишением свободы на срок до пяти лет.

2 Дача взятки повторно либо в крупном 
размере наказывается ограничением свобо
ды на срок до пяти лет или лишением свобо
ды на срок от двух до семи лет.

3. Дача взятки лицом, ранее судимым 
за преступления, предусмотренные статья
ми 430, 431 и 432 настоящего Кодекса, на
казывается лишением свободы на срок 
от пяти до десяти лет с конфискацией 
имущества или без конфискации.

Примечание. Лицо, давшее взятку, 
освобождается от уголовной ответственно
сти, если в отношении его имело место 
вымогательство взятки либо если это лицо 
после дачи взятки добровольно заявило о 
содеянном.

ВНИМАНИЕ!
Если у вас есть что рассказать по данной 
теме, просьба обращаться в каб. 1-420а

ПОСРЕДНИЧЕСТВО 
ВО ВЗЯТОЧНИЧЕСТВЕ

Статья 432. Посредничество во 
взяточничестве

1. Непосредственная передача взятки 
по поручению взяткодателя или взяткополу
чателя (посредничество во взяточничест
ве) наказывается штрафом, или арестом 
на срок до шести месяцев, или ограниче
нием свободы на срок до двух лет, или лише
нием свободы на срок до четырех лет.

2 Посредничество во взяточничестве, 
совершенное повторно, либо с использо
ванием своих, служебных полномочий, либо 
при получении взятки в крупном размере 
наказывается арестом на срок от трех до 
шести месяцев, или ограничением свободы 
на срок до пяти лет, или лишением свободы 
на срок до шести лет.

3. Посредничество во взяточничестве, 
совершенное лицом, ранее судимым за пре
ступления, предусмотренные статьями 
430, 431 и 432 настоящего Кодекса, либо 
при получении взятки в особо крупном разме
ре наказывается лишением свободы на срок 
от трех до семи лет.

Примечание. Виновный в посредничестве 
во взяточничестве либо соучастник в даче 
или получении взятки освобождается от 
уголовной ответственности, если он после 
совершения преступных действий добро
вольно заявил о содеянном.

ПРИНЯТИЕ НЕЗАКОННОГО 
ВОЗНАГРАЖДЕНИЯ

Статья 433. Принятие незаконного 
вознаграждения

1. Принятие работником государственного 
органа либо иной государственной организа
ции, не являющимся должностным лицом, 
имущества или другой выгоды имущественно
го характера, предоставляемых ему за 
совершенное в пределах его служебных 
полномочий (трудовых обязанностей) дейст
вие (бездействие) в пользу лица, предостав
ляющего такое имущество или другую выгоду 
имущественного характера, либо за выпол
няемую работу, входящую в круг его служеб
ных (трудовых) обязанностей, помимо преду
смотренной законодательством Республики 
Беларусь оплаты труда, наказывается лише
нием права занимать определенные долж
ности или заниматься определенной дея
тельностью, или исправительными работами 
на срок до двух лет, или арестом на срок до 
трех месяцев, или ограничением свободы 
на срок до трех лет, или лишением свобо
ды на тот же срок.

2 Те же действия, совершенные повтор
но, либо путем вымогательства, либо груп
пой лиц по предварительному сговору, либо 
в крупном размере наказываются ограниче
нием свободы на срок до пяти лет или ли
шением свободы на тот же срок с лишением 
права занимать определенные должности или 
заниматься определенной деятельностью или 
без лишения.

3. Действия, предусмотренные частями 
первой или второй настоящей статьи, свер
шенные в особо крупном размере, наказы
ваются лишением свободы на срок от 
трех до восьми лет с конфискацией иму
щества или без конфискации и с лишением 
права занимать определенные должности или 
заниматься определенной деятельностью или 
без лишения.

ВАЖНО ЗНАТЬ!

О запрете 
распития 

алкогольных 
напитков

В связи с принятием Закона Респуб
лики Беларусь «О внесении изменений и 
дополнений в некоторые кодексы Рес
публики Беларусь по вопросам уголов
ной и административной ответственно
сти» принята новая редакция статьи 
17.3 Кодекса об административных пра
вонарушениях Республики Беларусь.

Статья 17.3. Распитие алкоголь
ных, слабоалкогольных напитков или 
пива в общественном месте либо 
появление в общественном месте или 
на работе в состоянии алкогольного 
опьянения

1. Распитие алкогольных, слабоалко
гольных напитков или пива на улице, 
стадионе, в сквере, парке, обществен
ном транспорте или в других обществен
ных местах, кроме мест, предназначен
ных для употребления слабоалкоголь
ных напитков или пива, либо появление 
в общественном месте в пьяном виде, 
оскорбляющем человеческое достоинст
во и нравственность, влекут наложение 
штрафа в размере до 8 базовых вели
чин.

2. Нахождение на рабочем месте в 
рабочее время в состоянии алкогольно
го, наркотического или токсикоманиче- 
ского опьянения влечет наложение 
штрафа в размере от 1 до 10 базовых 
величин.

3. Действия, предусмотренные час
тями первой и второй настоящей статьи, 
совершенные повторно в течение одно
го года после наложения администра
тивного взыскания за такие нарушения, 
влекут наложение штрафа в размере от 
2 до 15 базовых величин или админист
ративный арест.

I
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10 лет кафедре «ХОЗЯЙСТВЕННОЕ ПРАВО»
О ПРАЗДНИКЕ

ВТОРОЕ МЕСТО НА ОЛИМПИАДЕ

22-27 февраля прошли мероприя
тия, приуроченные к 10-летию кафедры 
«Хозяйственное право». На них все гос
ти смогли увидеть выставку научных и 
учебно-методических изданий препода
вателей кафедры, выставку творческих 
работ студентов по правовой тематике 
(рефераты, электронные презентации, 
наглядные дидактические материалы), 
фотоотчет о воспитательной работе 
кафедры и многое другое.

В завершение мероприятий прошла 
Открытая олимпиада по хозяйственному 
праву на тему «Предпринимательство и 
право: от А до Я» между студентами 
гр. МГ-31, МГ-32 ГГТУ им. П. О. Сухого и 
студентами БТЭУ ПК.

было проду- 
и участники 
зрители чув- 
и непринуж-

Екатерина МАКАРИЯ, 
студентка гр. МГ-32

похвал. Приятно, что все 
манно до мелочей, чтобы 
команды, и члены жюри, и 
ствовали себя комфортно 
денно.

Нам ни на минутку нельзя было рас
слабляться: сделать визитную карточку 
команды, вспомнить определения, ре
шить тесты и задачи, представить до
машнее задание в виде презентации

«Кто ищет, тот всегда найдет», - с 
этой фразы родилась идея названия 
нашей команды - «Правоискатели». 
Забавно: сначала появился девиз, потом 
и название сразу подоспело.

Участвовать в олимпиаде нам пред
ложили еще в предыдущем семестре, но 
основной дух подготовки, волнения и 
ограниченности времени мы почувство
вали после зимних каникул, непосредст
венно перед олимпиадой.

Благодаря общей сплоченности и 
взаимной поддержке участниц команды 
и безотказной помощи наших руководи
телей - Светланы Петровны Кацубо и 
Елены Владимировны Кравчук - подго
товка прошла на ура! И мы были готовы 
ко встрече с командой соперников.

Организация олимпиады проводи
лась на высоком уровне, выше всех 

одного из хозяйствующих субъектов, 
составить договор, найти ошибку в дого
воре соперников - все нужно было де
лать на одном дыхании, быстро, но вни
мательно. Прямо дух захватывало от 
напряжения.

Но самым неожиданным сюрпризом 
был «сладкий» стол, за которым участ
ники команд могли познакомиться, пооб
щаться и отдохнуть. Никто не остался 
забытым и обиженным.

Хочется выразить огромную благо
дарность организаторам олимпиады, 
руководителям и всем, кто принимал в 
этом участие, за теплые чувства и яркие 
улыбки, которые нашли свой уголок в 
нашем сердце.

Поздравляем кафедру «Хозяйствен
ное право» с 10-летием и желаем даль
нейших творческих взлетов, процвета
ния, жизненной энергии и профессио
нальных побед.

Спасибо огромное, что вы в нас 
верите!

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
КОЛЛЕКТИВ 

кафедры 
«Хозяйственное право» 

с 10-летием!
Искренне желаем вам 

крепкого здоровья и благополучия, 
вдохновения, оптимизма, 

неиссякаемой энергии 
и новых творческих воплощений! 
Даіьнейшйх вам успехов и удачи!
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ПРОБКИ 
В ГАРДЕРОБЕ

Как МАСЛЕНИЦУ встретишь, 
так весь год и проведешь

Объедуха, поползуха, мокрохвостка, кривошейка, широкая, честная - так име
новали Масленицу на Руси.

Ее встречали все - от мала до велика. Считалось, что те, кто не проводят 
зиму, не отпразднуют Масленицу, в новое время года не перейдут. Поэтому органи
заторы ДК «Фестивальный» всячески постарались в этот день создать для всех 
горожан настоящий Масленичный праздник!

На праздничные гулянья собрался и Политех. Так группа студентов нашего
университета назначила в этот день точное время и место встречи и пришла с 
испеченными блинами, вареной сгущенкой и вкусным домашним вареньем. Еле

Закончились каникулы, все опять заспе
шили на пары. И в этот период, как всегда, 
остро стоит проблема быстро сдать верхнюю 
одежду в гардероб. Каждый из нас не раз 
сталкивался с ней. И часто, этот, казалось бы, 
невинный инцидент, приводит к определен
ным проблемам. Каким? К примеру, опоздание 
на пару. Многие преподаватели терпеть не 
могут, когда студенты заявляются в аудито
рию с массивной ношей, в виде куртки, шубы и 
т.д., и, естественно, отправляют их в гарде
роб. А что же делать «бедному» студенту, 
если в каждом окошке очередь на добрых 5-7 
минут, а звонок вот-вот прозвенит. На самом 
деле все очень просто - стоит позаботиться 
об этом заранее. К примеру, прийти в универ
ситет раньше обычного, сдать верхнюю одеж
ду и счастливым отправиться на долгождан
ные занятия. Кстати, ваша верхняя одежда 
еще может не пройти фейс-контроль и ее не 
примут. Каким образом? Очень просто, если 
на куртке нет маленькой петельки, на который 
она вешается. Несколько раз, скучая в очере
ди, мне доводилось наблюдать курьезную 
ситуацию, когда ребята ввиду рассеянности, 
забывчивости или просто лени не пришивали 
столь актуальный атрибут нашего гардероба. 
И зная, что их одежду могут отправить в аут
сайдеры, быстренько вручали ее в руки гарде
робщицы, забирали заветный номерок и скры
вались из виду, чтобы «блюдитель вешалок» 
не вернула куртку назад. На самом деле за
бавно наблюдать за этим, да еще когда гарде
робщица, обнаружив, что ее обманули, вслед 
бедняжке выкрикнет пару-тройку «ласковых». 
Что же делать, чтобы этого не происходило? 
Тут тоже все довольно просто. Обзаведитесь 
этим атрибутом и не играйте в шпионов каж
дое утро. Ведь это совсем не сложно: пришил 
- и все. Поверьте, утро станет намного пози
тивнее. Вы, возможно, даже можете рассчиты
вать на улыбку гардеробщицы, которая в этот 
момент непременно подумает: «Молодец, 
студент».

Повезло тем студентам, которые пришли 
пораньше, сдали куртки и ушли на пары, до
вольные хорошим началом дня. Но ведь быва
ет, что учебный день начинается не с 
1-й пары. Может случиться и такое, что мест в 
гардеробе просто-напросто нет. Что же делать 
в этом случае? Конечно, можно носить с собой 
универсальную сумку-баул, в которую без 
проблем влезет не только ваша куртка, но еще 
и товарищей. Кстати, этот способ иногда 
пропагандируют преподаватели. Но согласи
тесь, вид студента с подобной ношей в 99 % 
вызовет улыбку, а то и здоровый смех. Да и не 
очень-то удобно возиться с ней в оживленных 
аудиториях университета. И так как количест
во мест в гардеробе не достаточно, чтобы 
обеспечить всех желающих местами, то тут 
студентам приходится включить смекалку. А 
точнее некоторые дежурят у окошка гардеро
ба, пока другой студент во время перемены 
заберет куртку на 5-10 минут и тут же займет 
его место.

И все же, от имени студентов, мы призы
ваем руководство университета к принятию 
мер касательно этого вопроса. Каким же будет 
оставшийся день, если с самого утра его ис
портит пробка в гардеробе.

Юлия СТАРЧЕНКО, 
студентка гр. ЭАПК-41

хватило одного стола всем уме
ститься. И почему-то именно к 
этому столу манило всех гостей 
праздника. Некоторые даже ин
тересовались «Почем блины?».

Каждому из нас на Маслени
це нашлось занятие по душе. 
Участие в конкурсах, катание на 
лошадях, лазание по столбу, 
зимние забавы, кулачные бои, 
прощения и поцелуи, сжигание 
чучела Масленицы - ни одна из 
традиций не была забыта.

Ну и какая же масленица без 
катания на горках! Еще с давних

пеха
было наблюдать этот
день, как следом за наши-

Ирина 
ЧЕРНЯВСКАЯ, 

редактор 
газеты 

(фото 
автора)

в делах! Забавно

времен считалось, что 
хорошо скатиться с горки 
было особым искусством и 
залогом дальнейшего ус-

ми веселыми студентами, 
спешила прокатиться 
«паровозом» на ледяных 
горках вся разрумянившая
ся ребятня. Домой все 
ушли сытыми и ,
счастливыми.
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Ко Дню влюбленных

«Я помню чудное мгновение...»
лучшая романтическая история по результатам конкурса, проводимого редакцией газеты

Мы учимся на одном факультете, 
она на курс старше меня... Судьба рас
порядилась так, что ее прекрасные 
голубые глаза каждый раз поражали 
меня прямо в сердце, когда наши пути 
пересекались то в фойе, то возле дека
ната, то на лестнице. А я все никак не 
решался с ней познакомиться...

Но в прошлом году весенний семестр 
преподнес мне подарок. Случилось так, 
что наши группы встречались вместе на 
одном потоке, изучая один и то же пред
мет. Не скрою, что я специально посе
щал каждое занятие, только чтобы уви
деть, узнать об Анне как можно больше. 
Глаза с интересом всматривались в 
каждое ее движение, в мыслях была 
только она. И даже на последнем заня
тии я так и не осмелился познакомить
ся... Наверное, из-за того, что она была 
постоянно в окружении своих подруг.

Прошло лето, и я решил, что ждать 
дальше нет смысла, обязательно нужно 
действовать. Однажды, «сидя» в Интер
нете на одном из всеми любимом сайте 
Vkontakte, просматривая альбомы уни

верситетских фотографий, на одной из 
них я увидел Анну. Ее взгляд, даже на 
фотографии, как будто подсказывал 
мне: решайся! Расспросил про нее у 
подруг и подумал: «Хотя бы поздравить 
с днем рождения». Но день рождения 
был только летом, ждать уже не мог и 
решился на встречу в библиотеке 
третьего корпуса. Я попросил одногрупп
ницу Анны передать ей, что у нее самые 
прекрасные глаза и что я хотел бы с ней 
познакомиться и буду ждать в пятницу 
18 сентября в библиотеке в 13:00.

День выдался самый подходящий 
для знакомства: светило яркое солнце и 
было тепло. Я пришел раньше, присел 
за стол у окна и начал настраивать себя. 
Немного волновался, поскольку не знал, 
есть ли у нее желание знакомиться и 
придет ли она, но держал себя в руках. 
В библиотеке было мало людей и стояла 
тишина. В десять минут второго я услы
шал шаги и обратил свой взор ко входу. 
Это была Анна. Улыбка, взгляд и целе
направленность ее движения в мою 
сторону заставили замереть мое сердце. 
Я привстал, поздоровался с ней и пред

ложил ей присесть... О чем разговарива
ли? Пусть это будет нашей маленькой 
тайной.

Пусть мы и знакомы всего четыре с 
половиной месяца, но за это время нам 
удалось достаточно узнать друг друга, 
чтобы прийти к выводу, что 18 сентября 
станет еще одним праздником для нас.

Хочу сказать одно: я очень рад, что в 
моей жизни появилась Анна. Я испыты
ваю к ней самые сильные, искренние и 
светлые чувства и ни на секунду не со
мневаюсь в них. Я счастлив. Спасибо 
вам: университет, одногруппники, дру
зья, что помогли в зарождении наших 
отношений...

P.S.: Анна всегда переживала, чтобы 
наши встречи не отразились на моей 
учебе. Но получилось так, что я стал 
более успешно заниматься в секции 
футбола. Кстати, в этом году наш фа
культет занял первое место в этом виде 
спорта. И никогда еще не сдавал так 
успешно сессии, как эту, зимнюю 
(средний балл 9).

Андрей ЧУЙКОВ, 
студент гр. МТ-41

«Было время когда-то. Гремело, цвело ...и прошло»

Закат любви навсегда останется для человека вечной тай
ной, также, как и ее рассвет. Просто что-то неподвластное разу
му проникает однажды в наши сердца, изменяя окружающий 
мир, придавая особый смысл нашей жизни, заставляя нас стать 
чище и светлее. Это чувство не похоже ни на одно из тех, что 
мы когда-либо испытывали. И, в то же время, сливает их в себе 
воедино. И мы уже не можем понять, где заканчивается реаль
ность и открываются двери в мир, доселе неведомый нам. Мир, 
имя которому - любовь.

Как жаль, что любить бескорыстно, ничего не требуя взамен, 
может далеко не каждый. Безусловно, безответность в любви 
часто порождает безумие и слепое желание обладать предме
том своего влечения. Но как далека эта похоть от истинного, не 
приемлющего жестокого обращения, всепрощающего, скромно
го и искреннего чувства чистой и благословенной любви.

А я ведь тоже когда-то любил. И ничуть не жалею, что мои 
чувства не нашли должного отклика в сердце любимого мною 
человека. Какой бы ни была любовь, взаимной или безответной, 
в ней всегда есть много ценного. И следует помнить, что лю
бовь женщины - это величайшая награда, достойны которой 
немногие. Вот почему нужно всеми силами своей души, всеми 
светлыми и чистыми порывами своего сердца хранить и леле
ять этот святой дар.

Быть может, история моей любви, моей первой искренней 
любви печальна, но именно она помогла мне осознать многие 
вещи, тайну которых не суждено постичь даже тем, кто прожил 
долгую, наполненную яркими событиями жизнь. Мне кажется, 
что по-настоящему человек любит в жизни только раз, а осталь
ное - лишь отблески и искры разожженного первой любовью 
костра.

Она была намного старше меня, но для одурманенного нек
таром первой любви четырнадцатилетнего подростка это об
стоятельство не имело совсем никакого значения.

Желание привлечь к себе ее внимание заставило меня пус
титься в поиски альтернативных источников, способных прибли

зить меня к ней хотя бы на шаг. С детских лет мне было свойст
венно воистину рыцарское отношение к даме: отсутствие на
вязчивости, искреннее уважение, употребление в её присутст
вии только самых красивых и возвышенных слов и, конечно же, 
готовность в любой момент встать на защиту пусть не моей, но 
любимой девушки. Приятно осознавать, что все эти качества 
сохранились во мне до сих пор. В этом, наверное, есть огром
ная заслуга предмета моего почитания, ведь именно любовь к 
ней дала мне толчок к развитию своего внутреннего мира и 
неустанной работе над самим собой. Что поделаешь, каждому 
из нас присуще желание произвести впечатление.

И мои старания не оказались напрасными - богиня сни
зошла ко мне. Во время нашей первой встречи я подарил ей 
целую тетрадь своих стихов (неудивительно, ведь в первый раз 
Муза посещает нас именно в пору первой любви, и в этом тоже 
заслуга любимых нами людей) и огромный букет полевых цве
тов. Эта была наша первая и последняя встреча. После наши 
пути уже не пересекались. Но за что я больше всего был благо
дарен (остался благодарен до сих пор) своей любимой, так это 
за то, что она смогла тактично, не причинив вреда ни моему 
сердцу, ни моей душе, сказать мне о том, что мы не можем 
быть вместе. И я отпустил ее, навсегда. Так было лучше.

Любовь приходит и уходит только ей одной известными 
путями. И до чего же безумен и наивен тот, кто, не видя сле
дов, пытается догнать и удержать ее, слишком поздно понимая, 
что это невозможно.

Я отпустил любовь, я не побежал за ней, и она навсегда 
сохранилась в моем сердце ярким светочем воспоминаний.

«Было время когда-то. Гремело, цвело...и прошло». И толь
ко память, память будет жить вечно, до тех пор, пока бьются 
любящие сердца, до тех пор, пока в них дышит любовь.

Вячеслав ЯДРЕНЦЕВ, 
студент гр. МЛ-11
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14 февраля в День влюбленных 
преподаватели, сотрудники и студенты 
университета приняли участие в общест
венно-культурной акции «Беларусь - это 
мы!». Она стартовала в Гомеле концер
том «Я люблю Беларусь!» с участием 
молодых, но уже популярных артистов 
белорусской эстрады Ани Шаркуновой и 
Германа Титова. Этот творческий проект 
дал возможность всем неравнодушным 
людям выразить уважение и любовь к 
своей стране и народу.

Инициаторами акции выступили 
деятели культуры и искусства Беларуси, 
общественные организации. На протя
жении года на самых крупных сцениче
ских площадках, в лучших концертных 
залах Беларуси, а также в малых горо
дах и агрогородках будет демонстриро
ваться все самое лучшее, что сегодня 
есть в национальной культуре. А пред
ставить белорусам, несомненно, есть 
что.

Не случайно акция началась концер
том молодых артистов эстрады. Творче
ская молодежь настойчиво и ярко заяв
ляет о себе выступлениями в концертах, 
фестивалях, культурных проектах, на 
телевидении, а также на престижных 
международных творческих форумах.

В исполнении молодых популярных 
артистов со сцены Гомельского город
ского центра культуры прозвучало более 
20 сольных и дуэтных песен. Среди них 
такие полюбившиеся песни Ани, как 
«Сердце красавицы», «Бежать», 
«Прощай, моя последняя любовь», Гер
мана - «Ворваться в небо», «Город не 

Благодарим руководство вуза 
за предоставленные 
пригласительные билеты

I

спит», «Любит тебя Бог, моя Беларусь», 
«Буслы вяртаюцца дадому» и др. Солис
ты выразили надежду, что их концерты в 
рамках акции «Беларусь - это мы!» уви
дят во многих больших и малых городах 
республики.

Основная цель общественно
культурной акции - обратить внимание 
широких слоев общественности на наи
более яркие явления национальной 
культуры, оказать поддержку творческим 
белорусским коллективам и исполните
лям. Кроме того, показать, что Бела
русь - это все мы, кто живет и работает 
на пользу нашей родине, кто день за 
днем прикладывает усилия для того, 
чтобы страна и далее процветала.

Как сказала Аня Шаркунова: 
«Именно нам, молодым, красивым, та
лантливым было дано право сказать 
первое слово о любви к нашему Отече
ству, к нашей большой и малой родине». 
По признанию Германа Титова моло
дежь всегда готова включиться в инте
ресный проект. «Для нас нет ничего 
приятнее, чем петь песни о любви, в 
первую очередь - о любви к Родине», - 
отметил он. Трудиться, творить во имя 
прославления родной белорусской зем
ли и ее народа, сохранять и приумно
жать национальные традиции - таковы 
лучшие устремления нашей молодежи, 
подчеркнули артисты.
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Студенты нашего университета всегда «За здоровый образ жизни!»
икш

ТУРНИР ПО БОУЛИНГУ
НОВАЯ

Студенческая 
СТУДИЯ 

ТЕАТРА И ТАНЦА 
приглашает 

танцоров, музыкантов, 
актеров, вокалистов, 

художников, дизайнеров, 
технический персонал

Более подробная информация 
по телефону: +37529 187 66 68 

(Геннадий Байдак)

Первый день каникул студенты 
встретили играя в боулинг.
Победителем игры (по общему зачету) 
стал Николай БУХЕЛЬ, 
студент гр. С-41

У*;

ПОЖЕЛАЕМ УДАЧИ

который будет проходить 30 апреля.

Поддержим нашу Анастасию!

в финале конкурса 
«МИСС БЕЛАРУСЬ - 2010»,

АНАСТАСИИ 
ХАРЛАНОВОЙ, 

студентке машиностроительного факультета, 
победительнице 

«Принцесса ГГТУ - 2008»,

ПЕРВЫЕ ШАГИ НА ЛЬДУ УДАЧНЫ!
Студенты из 
Туркменистана, 
обучающиеся в 
нашем вузе, тоже 
за здоровый образ 
жизни! Это они 
доказали всем 
присутствующим 
на арене Ледового 
дворца.
Мероприятие для 
них организовал 
отдел междуна
родных связей.



Медиум в стиле РЕТРО
В отдаленном от «цивилизации» третьем корпусе живет одна очень 
женская, очень дружная и очень креативная группа будущих 
маркетологов...

Анастасия Кудько

ГРАМОТА
ня Лидер быстрота реагирования

;склюзивная коллек-
Группа мн студента. БудетНИЯ из 19 студенток и 1 УД ЭКземпля-1

шена в 2012 году в единственн g №торого _ 
ре. Это единый орган" ’оньков горящих в! 

I множество маленьких диняет воедино
каждом из них, и ТО, ню 
столько разных;людей* деннЬіх вместе^

I Что такое 912 дне , 1н _ эт0 несомненно, I 
I пЛя каждого в отдельности это,^ КОТОрое 
I что-то личное. Но дл ежедневным пози-1 
I заполнено до самьіхкр ческой жизни Л

И ОПТИМИЗМОМ СТ ум ось ровно
6“l

I столько же, сколько у окружали маркето 
трудности и проблемы не одру вол-
логов - им не страшно ничего и
Жабный непробиваемый щит ДРУ однятои ленных своими руками, вспоминалось 

। шеино. авшееся время с і время первых двух курсов. Как будто
I пройдут ібкой до ушей! I окунаешься в прошлое.
| головой и с уі'° _____ 1

Однажды за чашечкой чая в столо
вой была придумана тематика так быст
ро приближающегося медиума - РЕТРО. 
Вся группа быстро подхватила идею, и 
началась бурная подготовка. Были вы
браны ответственные за организацию 
праздника, т. к. он бывает только однаж
ды в жизни и должен навсегда отпеча
таться в памяти. И вот 7 февраля группа 
собралась. Костюмы, образы, аксессуа- 
I ры - все в стиле советских времен. 
1 Даже снятая квартира была со всеми 
I «удобствами» того времени!
I За поеданием салатиков, приготов-

Приятный сюрприз был сделан каж
дому, кто присутствовал - ГРАМОТА с 
индивидуальной характеристикой. И 
незабываемые конкурсы!

Было сделано более 300 снимков! 
Запечатлена буквально каждая минута, 
чтобы лет эдак через двадцать можно 
было восстановить в памяти эти момен
ты и вновь окунуться в атмосферу сту
денчества - самое лучшее время в жиз
ни!

Праздник закончился массовым по
ходом в клуб на RETRO-PARTY, где все 
смогли целиком и полностью окунуться в 
музыку того времени.

Анастасия ИГНАТОВИЧ, 
студентка гр. МГ-32 

(фото автора)

Л СТИХИ В КОПИЛКУ

13 СТРОК В КОНЦЕ ЗИМЫ...

Университет собою украшая, - 
Под снегом ель с верхушки и до пят. 

голые на улице сидят - 
рыжие и черная большая.

Собаки 
Две ры;
Собаки 
Две ры;

скучно, но они привычны.
Снежок метет. Сугробы в фурале. 
Хоккей с Олимпиады: Л >
«Оле! Оле! Оле!»
Весна наступит в марте, как обычно.

Растает снег. На лучшее надежда - 
Ручей смешливый побежит журча. 
Весной тепло собакам. А хотя 
Весь год животным не нужна одежда.

А. В. ВЛАСОВ, 
доцент отдела 

международных связей На фото «охрана» Политеха — Туман,
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ТУРНИР памяти
Альберта Семеновича
Шагиняна С 11 января по 5 февраля 2010 г. в нашем университете проходил деся

тый республиканский турнир по теннису памяти первого ректора универси
тета Альберта Семеновича Шагиняна. Турнир юбилейный, что примеча
тельно, но вместе с тем и печально - прошло уже 10 лет, как с нами нет 
Альберта Семеновича.

ВО ВРЕМЯ РАБОТЫ 
АЛЬБЕРТА СЕМЕНОВИЧА

Когда Альберт Семенович пришел 
работать, в Гомельский политехниче
ский институт, он организовал в институ
те секцию тенниса. И на занятия потяну
лись желающие научиться играть в тен
нис, причем приходили не только со
трудники, но и посторонние люди. Прак
тически с этой секции теннис стал широ
ко развиваться в Гомеле, именно благо
даря усилиям Альберта Семеновича в 
нашем городе на стадионе радиозавода 
появились три теннисных корта с совре
менным покрытием. Большинство из тех, 
кто занимался теннисом профессио
нально, начинали на этих кортах.

Альберт Семенович очень любил 
играть в теннис, участвовал в турнирах, 
за все время работы в университете не 
пропустил практически ни одной трени
ровки, теннис для него был важной ча
стью его жизни.

ОРГАНИЗАЦИЯ 
«ТУРНИРА ПАМЯТИ»

После его смерти любители тенниса, 
все те, кто с ним играл много лет, реши
ли организовать ежегодный турнир па
мяти А. С. Шагиняна.

В январе 2001 г. состоялся первый 
турнир, который разделили на ветеран
ский, взрослый и детский. Проходил он в 
нескольких залах г. Гомеля. Среди уча
стников были и гомельчане, и минчане, 
и москвичи, многие помнили этого чело
века и желали почтить его память своим 
участием в турнире.

Так, среди участников первого турни
ра находим фамилию Сергея Бетова (он 
стал победителем в разряде юношей 
1986-1989 гг.), который сегодня входит в 
элиту белорусского тенниса, играл в

10-й ЮБИЛЕЙНЫЙ ТУРНИР

Юбилейный турнир проходил не 
только в спорткомплексе Гомельского 
государственного технического универ
ситета имени П. О. Сухого, но и на кор
тах Республиканского центра олимпий
ского резерва по теннису по ул. Мазуро
ва.

В спорткомплексе ГГТУ им. П. О. Су
хого играли ветераны, девушки и юноши 
младше 11 лет. Среди победителей у 
ветеранов Валерий Капшай (одиночный 
разряд, парный разряд), Коршук Михаил 
(парный разряд), в детской сетке - Кли
менок Владислав (юноши) и Алексеенко
ва Надежда (девушки). Среди участни
ков - наши преподаватели и сотрудники: 
Глазунов В. И., Тепляков В. Г., Наумен
ко О. А., Дубоделов В. М.

Турнир закончился, прошло награж
дение, и буквально через десять минут 
началась тренировка у старшей группы, 
клуб продолжает работу и смотрит в 
будущее с оптимизмом.

Владимир Иванович ГЛАЗУНОВ, 
председатель клуба:
«Создание в 2005 г. теннисного клуба в уні 

тете стало логичным продолжением работы 
тенниса, образованной еще Альбертом Семені 
Основная цель возникновения клуба - это попу 
ция тенниса в университете и в Гомеле не 
среди взрослых, но и среди детей. С годами 
подготовки детей стала главной в его деяг,_____ 
сти. Сегодня в клубе работают энтузиасты, люди, 
влюбленные в этот вид спорта. Это тренер клуба Алина Шаталова, члены Совета клуба 
супруги Шаталовы. На общественных началах работает несколько секций для детей 
разных возрастов и для ветеранов. Тренировкам детей в клубе уделяется много внима
ния, и это дает свои плоды. Четыре года назад в клуб пришел 10-летний Ваня Соковнин, 
и тогда вряд ли можно было предположить, что буквально через пару лет этот худень
кий мальчик будет обыгрывать сверстников на республиканских турнирах, которые зани-

сборной республики с Максимом Мир
ным и Владимиром Волчковым.

Хочется отметить и тех людей, кото
рые играли в первом турнире, остались 
верными этому турниру и участвовали в 
десятом, юбилейном. Это М. Апет, 
А. Баглай, Ю. Битеев, В. Глазунов, 
В. Капшай, В. Шелегеда.

Если изначально турнир организовы
вался в основном как любительский, то с 
годами стал важным спортивным собы
тием в теннисной жизни республики.

Сегодня турнир памяти А. С. Шагиня-
на проводится, как и раньше, для вете
ранов и для детей, но детский турнир 
заметно прибавил количество людей и 
имеет рейтинг, сравнимый в чемпиона
том республики по теннису.

мались теннисом начиная с шести лет в лучших школах республики. Сегодня в зачете у 
Вани победы на различных международных турнирах, успешная игра на первенстве рес
публики и как результат - 5 место в республиканском рейтинге по теннису среди 14- 
летних. Еще один шаг - и Ваня Соковнин может войти в сборную республики в своем 
возрасте. Здесь необходимо отметить, что успех воспитанника клуба - это заслуги его 
тренера Алины Шаталовой, его мамы и, конечно, целеустремленность самого Вани. 
Примеру Вани пытаются следовать и другие дети, среди девочек выделяется Алексеен
кова Надежда (1999 года рождения), которая только год назад пришла в клуб, а на ее сче
ту уже есть победы над сильными соперниками и первое место в турнире памяти 
А. С. Шагиняна.

Результаты работы клуба говорят о том, что чемпионов можно воспитывать и в 
клубе, который работает на общественных началах. Важно отметить роль универси
тета в работе клуба. Университет оказывает всемерную поддержку деятельности 
теннисного клуба - отводится необходимое время в спорткомплексе для работы секций, 
построен корт на стадионе вуза, проводятся турниры по теннису в спорткомплексе,
хотя возможности не безграничны. На сегодняшний день нам еще необходимы средства 
для покрытия корта, для развития тренировочной базы».

Материал подготовила Татьяна КОВАЛЕНКО, 
студентка гр. Т-31



15№2 (58) ФЕВРАЛЬ 2010

ПОЗДРАВЛЯЕМ
победителей спартакиады
«Мир здоровья - мой мир», 

посвященной Дню защитников 
Отечества и Вооруженных сил

Республики Беларусь 
(организатор - профком 

преподавателей и сотрудников)

Плавание
Среди женщин:

1 место - Царенкова В. И.
2 место - Грудина Н. А.

Среди мужчин:
1 место - Астраханцев С. Е. 

2 место - Науменко О. А.

Шашки
Среди женщин:

1 место - Кабадарян О. А. 
Среди мужчин:

1 место - Науменко О. А.

Шахматы
Среди мужчин: 

1 место - Елизаров С. А.

Настольный теннис
Среди женщин:

1 место - Громыко Н. П.
Среди мужчин: 

1 место - Науменко О. А.

Большой теннис
1 место - Глазунов В. И.

Бадминтон
Среди женщин:

1 место - Иноземцева Н. В. 
Среди мужчин:

1 место - Чубриков Л. Г.

Лыжи
1 место - Селиверстов Г. И.

Мини-футбол
1 место - сборная команда 

преподавателей ФАИС

ПОЗДРАВЛЯЕМ КОМАНДУ 
МАШИНОСТРОИТЕЛЬНОГО ФАКУЛЬТЕТА С ПОБЕДОЙ!

РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРЫ:
1 - команда МСФ
2 - команда МТФ
3 - команда ЭФ
4 - команда преподавателей
5 - команда ФАИС
6 - команда ГЭФ

23 февраля - День защитников Отечества и Вооруженных сил РБ, и в честь этого 
знаменательного события в университете проходили спортивные состязания. По- 
прежнему в них принимали участие преподаватели, сотрудники, студенты и магистран
ты вуза. Как всегда, основные гости этого праздника - ветераны. От всех студентов 
профсоюзная организация и ПО ОО «БРСМ» вручили ветеранам памятные подарки.
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армейская фотогалерея
Поздравляем ВСЕХ МУЖЧИН нашего университета с ДНЕМ ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА!

Мы поздравляем всех мужчин!
И им любви желаем.
Пусть будут сердцем горячи 
И в душах их огонь пылает.

Вы - наша гордость и любовь! 
Вы - наша страсть и слабость! 
Без Вас был мир бы одинок 
И не было б в нем сказок.

Пусть солнце светит над землей, 
И войн пусть не будет.
А сила, славный наш герой, 
На благо только будет!

угадайте кто есть кто?

Страницу подготовили: Анна ГУРЕЕВА (преподаватель кафедры «Физическое воспитание и спорт»), 
Святослав Степанов(гр. ИТ-41), Виктория ЩИРЯКОВА (гр. МТ-32), Олег КОЗЛОВ (гр. ПС-41)
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